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水，是生命之源。饮水问题，事关我们的切身健
康。最近，新闻频频曝光饮用水问题，使人们开始“谈
水色变”，不再盲目地信任桶装水，而日前，记者采访时
指出桶装水的危害，饮用桶装水，水桶的安全也同样需
要关注。为了使我们能够喝到安全放心水，为了使信
赖的水品牌树立行业标杆，枣庄日报社联合质监部门
准备开展“放心水”评选活动，此次活动以市民选票、问
卷调查、有关部门检测等多种方式定夺。

据了解，桶装水存在许多隐患，如：劣质桶可能含
致癌物、桶的使用期限无标准等。有业内人士告诉记
者，由于对水桶质量疏于监管，不少企业便在桶的质
量上动了心思。现今对水桶的要求是通过 QS 认证，
但是一些企业送检的桶是合格的，而真正使用的则可
能不合格。更让人触目惊心的是，有些运营成本低的
企业使用回收的废塑料制成的水桶，“垃圾桶”，一个
水桶大约在使用 60 次之后就应该淘汰，然而一些企业
为了减少成本的开支，仍然让本该淘汰的废旧桶“奋
斗在一线”，而这种桶往往容易滋生细菌，进一步加大
桶装水的污染。

在日常生活中，我们常发现超期工作的水桶，这样
的水桶易碎易裂，而一旦有损坏的现象，商家就理所当
然地扣下消费者的押金。这不是重点，桶装水的危害
还表现在，塑料长时间使用后就会老化，产生不利于身
体健康的化学物质，这些物质溶入水中，就会对人体造
成危害。

记者在街头调查时，发现有不少市民反映桶装水
问题。家住立新小区的刘女士说：“我家孩子就是喜欢
喝桶装水，上学时灌一瓶水，拿到学校喝，晚上睡觉前
也要喝杯水，现在，到处都是桶装水，到底什么品牌的
水可以放心饮用，什么品牌的水存在安全隐患，我们不
好分辨，真是揪心。”在市场买菜的赵阿姨说，“我曾经
买过一家的桶装水，他们的桶大多数都不是新桶，不是
底端凹进去了，就是桶的颜色不是透明蓝，有时候喝一
杯不加温的水，肚子会痛，这可了不得，我们老两口，可
禁不起这般折腾，儿子知道后，给我们安了一台净水
器。”

多年从事桶装水销售的张先生说，水厂的规模不尽
相同。有的大企业斥资上百万，先进的机器设备，一流
的生产规模，全部达到国标要求，有的小规模作坊，他们
不要求生产设备如何，无视桶是否需要换代，消费者的
健康置之不理，以小投资，谋求高额的利润。所以，树立
桶装水的标杆企业是刻不容缓的事。

近日，市食品检验所将对生产桶装水企业进行专
项检查，抽取水样，检测饮用水质量。据食品检验所的
有关责任人表示，“一些上规模的大企业会积极配合我
们的工作，及时地送来样品，以便我们的检验工作，但
有的企业，却没有做到充分地准备。更有些小作坊，夜
晚生产，白天停业。虽然全面抽取水样有难度，但是为
了市民能够安全饮水，我们将进一步组织人员去开展
工作，争取尽快抽取水样，得出检验结果。”

多管齐下 为安全饮用水保驾护航

据悉，国家食品药品监督管理总局对外通报了小麦粉等11类食品监督抽检情况和餐饮服务食品安全监督抽检信息。抽检
发现，部分桶装水、酱油、乳制品等不合格。其中抽检2846批次瓶(桶)装饮用水样品，不合格样品数为340批次，不合格样品率
为11.9%。

现在，某些小区安装直饮机，据业内人士称，直饮机需要日常维护，比如说过滤器的清洗等，这些都会影响水质。
桶装水饮用，在日常生活中是比较普遍的，我们应该注意什么问题呢？怎么选择呢？

安卿超

在世界葡萄大会召开前夕，国际在线邀请到北京延庆葡萄中国佳酒招商网博览会组委
会副主任郭金波，做客视频访谈节目“名称会客厅”，介绍延庆葡萄和葡萄中国佳酒招商网
产业的概况。郭金波在访谈中谈到，本届葡萄大会，北京延庆以其独特的气候条件，依托北
京市场的巨大消费潜力，成为了亚洲首个承办城市。

被誉为“葡萄界奥运会”的世界葡萄大会将于今年登陆中国，北京延庆将成为亚洲首个
举办此项盛会的城市。2014世界葡萄大会包含以葡萄种植为主的学术交流、葡萄中国佳
酒招商网博览会、鲜食葡萄博览、葡萄中国佳酒招商网产业论坛等活动。届时，来自世界各
地的业内专家、学者及葡萄中国佳酒招商网商将云集在美丽富饶的北京延庆，齐襄盛举，共
话发展。

他介绍，延庆的生态环境非常好，延庆从上世纪九十年代就开始实施生态保护战略，大
面积植树、关停沙场、关停污染企业。近年来，延庆的生态环境都得到了有效的保护，在近
几年的生态指标的评选上，延庆已经连续几年位列北京市的第一名。

郭金波介绍，世界葡萄大会由国际园艺大会主办，是世界上影响最大的一个关于葡萄
的遗传、育种的一个会议，是世界上规格最高的葡萄界盛会，所以也被誉为葡萄界的奥运
会。2014年已经是世界葡萄大会的第十一届了。往年的十届都是在欧洲、美国举办，因为
相比之下，他们的葡萄酒酿造历史很长。但是今年的葡萄大会首次选址亚洲，北京延庆也
有幸成为亚洲第一个承办城市。

郭金波认为，延庆能够获此殊荣，首先是因为延庆拥有良好的气候条件。很多专家说，
好的葡萄不是酿出来的，是种出来的。这需要葡萄种植的环境非常好，延庆正是具备这种
天然的优势，能够为种植出优秀的葡萄提供基础。

“第二个是气候优势，延庆和法国的波尔多纬度相近，而且延庆的土壤条件得天独厚。
众所周知，河北怀来沙厂既是国家很重要的自然风景区，也是我国著名的葡萄产区，我国的
第一瓶干白就产自这里。延庆和怀来同处一条河谷，而且都属于沙地，非常适宜种葡萄。”
郭金波说。

据有关研究显示，北京已经成为全世界最大的葡萄酒消费市场。郭金波说：“虽然延庆
距离北京市区较远但是延庆隶属于北京，依托北京的消费市场，葡萄中国佳酒招商网的消
费潜力无限”。

延庆成为亚洲首个世界葡萄大会承办城市

“请认准中国驰名商标”的宣传已终结，“驰名商标”四个字如今成为不少酒企的一块
“心病”。5月 1日，《商标法》正式实施，“驰名商标”禁止出现在商品包装上，也不能用于
广告宣传、展览，否则将面临 10万元罚款。这让已获得“驰名商标”的酒企开始了“换装”
热潮。那么，“驰名商标”对哪类酒企影响最大？对此记者进行了采访。

“名酒企业基本上已经完成新老包装的更替，经过 2013年和 2014年春节销售旺季，
老包装产品库存消化掉了大部分。新商标法对名酒企业影响不大。”一白酒经销商表示。

“新商标法一出台，有部分经销商要求换货。酒厂明确表示，5月 1日之后发的货都
可以换，之前的就不能换了。”泸州老窖一位市场销售人士透露。新商标法让酒厂浪费了
一批包装材料，但对于市场影响不
大。

“对于二三线白酒品牌影响是
最大的。因为二三线白酒缺乏历
史底蕴，市场推广资金又有限，只
有利用‘驰名商标’来宣传自己。
如今，连这个唯一的砝码也被拿
走，未来市场将很难做。”多年从
事酒水行业的刘先生告诉记者。

刘先生还说，“驰名商标”是一
个法律概念，并非一个荣誉称号。
近几年来，“驰名商标”被二三线
白酒品牌曲解为一种荣誉，广泛作
为商用。禁止以“驰名商标”名义
进行宣传，可以避免误导消费者，
有利于市场公平竞争。二三线白
酒品牌只有依靠产品质量、创新营
销，才能真正提升自己。

“新商标法”对二三线白酒品牌影响最大

亲友请客、朋友聚会、好友结婚……各种
大 大 小 小 的 饭 局 接 踵 而 来 。 本 来 开 开 心 心
的事，很多人却因要喝酒而“鸭梨山大”，更
有 甚 者 因 为 醉 酒 而 进 医 院 。 于 是 ，打 着“ 20
分钟快速分解酒精”、“解酒同时护肝”、“纯
天然绿色保健品有助于增加酒量”等旗号的

“解酒药”受到追捧。这些“解酒药”真的能
解 酒 吗 ？ 它 们 有 怎 样 的 功 效 ？ 对 此 记 者 进
行了调查。

电商销售多种“解酒药”
“ 怕 查 车 ，吃 酒 侣 ”；“ 常 备‘ 酒 侣 ’解 酒

多肽片在车上，能够让你在枢纽时刻化险为
夷”……在一个专营“解酒药”的网页上，记者看到了这样的宣传语。其中，商
家用大篇幅推荐酒后驾车司机如何躲避交警检查的方法，“可以以酒精测试
仪不准为由，拒绝接受酒精测试仪测试……在去医院抽血查验酒精期间服用

‘酒侣’解酒多肽片并借机拖延时间…… 20 分钟后，血液中的酒精含量就会大
幅下降。也许，你嘴里还喷着酒气，可是抽血检查的结果已远远低于法定酒
后驾车的尺度……”

随后，记者在多家网站输入“解酒药”字样，搜索出数千条相关产品的链
接，“酒无罪”、“千杯不醉”、“酒豪传说”，胶囊、冲剂、片剂、咀嚼片，成分迥
异、品种繁多。

市内多家药店售“解酒药”
采访期间，记者走访了我市多家零售药店，每一家都能找到三四种有解酒

护肝功效的产品，粗略计算约有 10 个不同品牌，且均标注为“保健食品”。有三
家药店的店员不约而同地向记者推荐了一款名为“阿拉斯加康力士”的解酒保
肝药，价格 178 元，共 60 片。店员告诉记者，假如少量饮酒只需服用 1 片，多则
服用 2 片。

此外，一位店员还向记者强力推荐一种复合维生素 B 胶囊，宣称只要把胶
囊刺破，把其中的药汁挤到酒里，就可以缓解醉酒等症状，同时还可以增加酒
量。“我自己试过，真的管用……”这位店员告诉记者，很多人都买来备着以防
喝醉。

医生：“解酒药”有副作用
我市某医院的张医生告诉记者，目前市面上的“解酒药”并非真正“解酒”，

多数产品中添加了镇定剂、维生素与氨基酸等成分，起到的只是安慰和缓解
头痛的作用，还有可能对身体产生较大的毒副作用。

“事实上，一旦酒精进入血液循环，要想快速把酒精含量降下去，从目前
的医学技术来说，不可能。”张医生建议，健康饮酒关键就是要量力而行。另
外，喝酒前喝一些牛奶可以保护胃黏膜，不要空腹喝酒。一旦醉酒，可以喝糖
水、蜂蜜水或食用梨、香蕉、橙子等水果，冲淡血液中的酒精浓度、加速解酒。
如果症状严重，应及时到医院就诊。

“解酒药”不能解酒还有副作用
——解酒药市场调查


